

Mesdames et messieurs,

Laissez-moi d'abord vous dire ma satisfaction d'avoir été invité à prendre la parole au 10<sup>e</sup> Congrès annuel de la Fédération arabe canadienne. Elle est d'autant plus grande que l'an dernier un engagement antérieur m'avait empêché de m'adresser à vous, comme j'en avais l'intention. Je me souviens, monsieur le Président, que ce congrès avait eu lieu à Toronto, ville dont vous êtes le distingué représentant au conseil d'administration de votre organisation. J'ai été très intéressé d'apprendre que, pour la première fois, une de vos assemblées annuelles se tient dans une ville de l'Ouest canadien, J'y vois un hommage bien mérité à la dizaine de milliers de Canadiens d'origine arabe qui ont élu domicile à Edmonton.

J'y vois également la confirmation des aspirations de votre Fédération à représenter la totalité des Canadiens d'ascendance arabe. Je suis ravi car je n'aurais pu rêver d'un cadre plus approprié pour rendre hommage aux dizaines de milliers de mes compatriotes d'extraction ou de descendance arabe, qui, en mettant leurs talents variés au service de notre pays dans les domaines de l'éducation, de la science et de la technologie, à la Chambre des communes comme dans les parlements provinciaux, ont apporté et continuent d'apporter une inestimable contribution à l'édification du Canada. Ce faisant, ils ajoutent à la riche diversité de notre culture, où tous nos amis et visiteurs peuvent retrouver un trait de leur pays d'origine.

Dans ce contexte, le thème du congrès de cette année, "Le renforcement des liens entre les peuples canadien et arabe", est particulièrement bien choisi. Le grand public n'est peut-être pas assez sensibilisé au fait que le Gouvernement du Canada est tout entier acquis au développement et à l'accélération de ce processus. En fait, l'un des buts premiers de ma visite au Moyen-Orient en janvier dernier était de consolider les rapports déjà existants entre le Canada et les Etats arabes de la région et de discuter d'accords et de liens fort prometteurs pour l'accroissement de nos relations avec l'Egypte, l'Arabie saoudite et l'Iraq, pour ne nommer que trois des pays que j'ai eu le privilège de visiter pour la première fois. Mon voyage a également montré à la population canadienne l'importance que le Gouvernement attache au renforcement de ces liens.

J'ai entrepris ce périple, qui m'a amené en République arabe d'Egypte, au Royaume d'Arabie saoudite, au Royaume hachémite de Jordanie, en République d'Iraq et dans l'Etat d'Israël, à la suite de l'aimable invitation de mes hôtes. Il m'a été donné de rencontrer des chefs d'Etat ou de Gouvernement et de m'entretenir longuement avec mes homologues et nombre d'autres ministres importants.